

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1121 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

mpresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 7 DE AGOSTO DE 1928

Número 2911

El homenaje al P. Soldati

Verdadero homenaje y prueba de cariño fué el que se rindió el sábado en Cartago al P. Soldati, el esforzado salesiano cuya labor docente y religiosa merece los más calurosos elogios.

Temprano hubo misas solemnes, a las cuales concurrió buen número de feligreses y todos los alumnos del plantel.

De la capital fueron llegando numerosas personas invitadas, entre ellos el Sr. Ministro de Chile y el de Salubridad Pública.

Fueron representantes del Diario de C. R., de la Prensa y del Correo Nacional.

El salón de actos estaba primorosamente adornado y allí se sirvió un banquete tanto a los invitados como a los alumnos, cuyo magnífico comportamiento hemos de encomiar.

En el centro de la mesa se sentó el Padre Soldati teniendo, a un lado al señor Presidente de Congreso Lic. don Arturo Volio, Presidente a la vez del Patronato del Colegio Salesiano, y del otro lado al Excmo. Sr. Ministro de Chile. Los diputados Pbro. Meneses y Cascante, el señor Subsecretario de Educación, caballeros cartagineses y josefinos y un distinguido núcleo de sacerdotes completaban la asistencia.

Reinó una animación especial y una cordialidad muy pocas veces tan sentida como general. El servicio del banquete fue espléndido y por lo numeroso era complicado, pero los organizadores supieron dirigir con verdadero éxito.

VIVA CRISTO REY

La solemne fiesta inaugural en la cima del Cerro del Espíritu Santo

El Sr. Cura del Naranjo impugna el protestantismo en su discurso

(Por telégrafo)

Naranjo, 6 de agosto 1928

A «Correo Nacional»

Exito enorme. Imposible calcular el número de personas: todo el cerro ocupado. Subieron hasta la cumbre más de cincuenta carretas. Presentaba un aspecto bellísimo, imposible de describir. El Sr. Cura de Naranjo atacó en su discurso fuertemente pretestantismo. Presentó objeciones principales desvaneciéndolas totalmente. La parte musical admirablemente ejecuta-

El profesor don Macabeo Vargas hizo el elogio de las labores del ilustre educador a quien tanto debe la provincia de Cartago y el país en general.

Luego habló el Padre Soldati profundamente conmovido y agra decido por aquella franca manifestación de cariño.

Luego unos discípulos recitaron brillantes trozos. Una dramatización sobre idiomas extranjeros gustó muchísimo y fué aplaudísima.

Terminó con palabra florida y conceptual el Lic. Volio. Ya todos conocen su rico verbo y su pensamiento hacia la obra del Padre Soldati que la supo esbozar admirablemente. Elogió mucho su escuela-taller, la construcción de la ermita en San Lucas y el haber iniciado la nueva costumbre de que los pudientes heredaran a los asilos y a las escuelas.

Las palabras improvisadas del Sr. Ministro de Chile gustaron mucho y encerraban un pensamiento de sinceridad y de homenaje al Padre Soldati, quien antes había hecho una labor semejante en Chile.

Hemos de felicitar a los músicos por las brillantes selecciones que ejecutaron así como a todos los sacerdotes y profesores del Colegio que prepararon un acto tan lucido.

Por la noche hubo una velada lírico-dramática que estuvo admirable y muy concurrida.

Vaya para el Padre Soldati, una felicitación más del Correo Nacional.

El incendio de ayer

Ayer casi en la madrugada se provocó un desastroso incendio en la casa del Sr. Pontón de Arce en el Barrio de Laberinto, parte Sur de la capital.

El fuego consumió pronto esa residencia. No hubo desgracias personales.

El cuerpo de bomberos trabajó con actividad.

Por suerte pudo cortarse el fuego a las propiedades vecinas.

Viaje al exterior de las Srtas. Margarita Soto Castillo y Carmen Coronado Alfaro

Estas dos estimables señoritas tomaron el viernes próximo pasado el vapor «Cavina» que habrá de conducir las a París para ingresar a la Casa Madre de Nuestra Señora de Sión. Allí en unión de las señoritas Cristina Gallegos, Miriam Chaverri, Isabel Calderón Q. y Nelly Umaña, formarán un hermoso grupo de abnegadas costarricenses. Dichosas quienes como ellas, llenas de juventud y de ilusiones se ofrecen a Dios. Cuán sublime misión han escogido y cuánto mérito ante el Señor, ¡ porque para El es su vida y por El el dolor de la ausencia se convierte en gozo y, con estos sentimientos de fortaleza forman un ramillete que ellas mismas colocan en el Altar del Divino Jesús.

Deseamos que las señoritas Coronado y Soto tengan una feliz travesía y que el Señor les conceda lo que tanto ansían.

Noticias Mundiales

Drama «Mussolini»

En el teatro Tokiwa-za, de Tokio, se ha representado por treinta días consecutivos, el drama «Mussolini» en tres actos, de los autores Shimoí y Atakaji. El argumento es una loa de fascismo.

Cinematografía

Los estudios cinematográficos que han sido inaugurados en las cercanías de Londres, ocupan una extensión de 50 acres de terreno.

Máquina «Diablo»

El ingeniero Fritz von Opel ha merecido los más calurosos elogios de las autoridades y Prensa de Alemania por los felices experimentos que se han verificado con su máquina de locomoción «diablo», que ha estimado la velocidad de los trenes que se le facilitaron para la prueba, a la sorprendente cifra de 254 kilómetros por hora.

Radiogramas

Guatemala tomará la actitud a que obligue la del gobierno hondureño

México, 6.—Noticias de Guatemala describen la actitud del gobierno de aquella República como dispuesto a arrastrar las consecuencias que resulten de la del gobierno hondureño, lo que equivale a decir que esa actitud dependerá de la orientación que de ahora en adelante adopte el Secretario Kellogg de cuyas sugerencias ha huido la diplomacia del gobierno de Honduras haciendo comprender la poca confianza que le inspira la justicia que ejercieran los estadistas o jurisperitos de Centroamérica que hubiesen tenido que ejercer el honorable papel de árbitros en la pendencia limítrofe de Honduras, pero es fácil deducir que a cualquier extremo que ella llegue, no sería menos enérgica que la del gobierno guatemalteco. De otra manera se justifica la explicación que dá el gobierno de Guatemala al reforzar sus avanzadas militares en las fronteras.

Detalles del asesinato del periodista director del «Yedinetvo»

Londres, 6.—Se han recibido por los periódicos de aquí nuevos detalles de Agram, sobre el asesinato del periodista Ristowitsch, director del periódico de Belgrado llamado «Yedinetvo».

La presencia de dicho periodista en la capital de Croacia, fué estimada por toda la población como un acto de provocación, pues Ristowitsch en diversas ocasiones había aconsejado desde las columnas de su periódico el asesinato de Raditsch y de más Jefes del Partido Campesino Croata, como un medio para suprimir el movimiento autonomista. Numerosos amigos del asesinato le aconsejaron que desistiera por ahora de presentarse en Agram, pero Ristowitsch emprendió el viaje y se presentó solo en los locales más céntricos de la ciudad.

El exarcebamiento de las pasiones en Croacia se complica cada vez más y peor aun por el empeoramiento de Raditsch, cuyo estado inspira serias inquietudes a los especialistas llegados de Viena y Munich para cuidarle, temiéndose, caso de fallecer el Jefe Campesino, que estallen grandes desórdenes. En Agram no pasa día sin que se celebren diversas manifestaciones en la vía pública, que la policía no intenta siquiera reprimir.

El Comandante del «Samos» que recogió a los tripulantes del avión polaco dice que éste fué abandonado

Oporto, 6.—El Comandante del vapor germánico «Samos» ha hecho saber que el avión Amiot que tripulaban los dos aviadores polacos Yziskvoski y Kubala, fué abandonado porque sus reparaciones hubieran sido equivalentes a la fabricación de otro y que los aviadores informaron que la catástrofe se produjo cuando se abrió uno de los tubos conductores de la gasolina, cayendo fuertemente el aparato sobre el mar.

Un furioso ciclón en Alemania

Berlín, 6.—Noticias del Norte informan de un furioso ciclón que ha causado inmensas pérdidas y producido muchas muertes.

Algunas poblaciones han quedado temporalmente aisladas por haberse interrumpido las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

De sorpresa, a última hora, Rusia se adhirió al Pacto Kellogg y se hará representar en París

Berlín, 6.—En los círculos oficiales se ha recibido con sorpresa la inesperada noticia de la gestión de Tchitcherin en relación con el Pacto Kellogg declarando que no es todavía demasiado tarde para que Rusia pueda declararse dispuesta a participar en el Pacto antes del acto de su firma en París. El acto de Tchitcherin haciendo sus declaraciones una vez que las principales potencias firmantes después de no pocos rodeos consiguieron ponerse de acuerdo, es considerado como una maniobra que tiene por objeto ver si es posible hacer surgir nuevas divergencias entre los futuros firmantes. En los centros bien informados se considera imposible que Rusia pueda encontrarse representada en París a fines de Agosto dispuesta a firmar el Pacto, pero se cree que Alemania estará dispuesta más tarde a apoyar cualquier gestión rusa, sinceramente, encaminada a aportar al instrumento de Kellogg la adhesión del gobierno soviético, la opinión predominante en Alemania es que la ausencia de Rusia contribuye en gran manera a debilitar la eficacia de un tratado ya bastante debilitado por las reservas francesas y británicas.

Pasan a la cuarta página

VARIEDADES DE "LA MISIÓN"

Dejemos, por hoy siquiera, el estilo epistolar que es el preferido por don Salustiano para externar sus opiniones, y adoptemos otros más en consonancia con los progresos científicos del periódico oficial de la Misión Centro-Americana en Costa Rica, dirigido por el muy ilustre Dr. Ricardo Pérez Cabanella. Bajo el epígrafe "Variedades", escribe Pérez varias cosas, que por muy poco crédito que merezcan las palabras del muy ilustre, no podemos dejar pasar, sin decirles: ¡Agua Va, señor, abra el paraguas que del cielo llueve!

"Tantas veces va el cántaro a la fuente que al fin se rompe. Tantas cosas se están repitiendo que, al fin habrá que hablar claro, no en La Misión, sino en folleto para perpetua memoria de lo pasado aquí con tales sacerdotes incorregibles". (Se refiere a los Presb. don Rosendo Valenciano y don Victor Sanabria, que son los responsables morales, a decir del Doctor del poco o ningún resultado de las prédicas evangélicas de Pérez y de su comparsa.)

"¿Cabe mayor insulto, ni más bajo, ni más atrevido, que afirmar que compramos las conciencias de la gente pobre e ignorante con cobijas, alimentos y alquileres de ranchos? ¿Puede haber mayor atrevimiento que decirnos que tenemos historias mal olientes cuando precisamente sabemos muy bien que las de ellos no huelen a ambar?"

Poco, muy poco tengo que ver con los señores sacerdotes aludidos por el apóstata, im-

nitente, incorregible, ignoro si la vida privada de los muy estimables presbíteros merecerá los honores de la canonización; pero lo que sí puedo afirmar muy categóricamente, es que el mayor despropósito en que Pérez puede incurrir, es suponer que su vida de él sea digna de parangonarse con la vida de mis amigos "causantes" del malestar de Pérez que no puede digerir tranquilamente su pitanza evangélica debido a los tambores que adlaudes et per horas les suenan Sanabria y Valenciano. Venga, pues en buena hora, el folleto anunciado para memoria perpetua de lo pasado aquí con tales sacerdotes; vengan en buena hora las trascendentales revelaciones, del «inteligenti pauca» con que termina Pérez su filípica. Por Valenciano y por Sanabria, contesta Marco Tulio Cicerón por mi medio: «Oh Pirre: quem ad finem sese effraenata iactabit audacia?» (Oh, Pérez: piensas que es tan fácil asustar con la vaina vacía?)

A fin de que la amenaza de don Ricardo no venga a menos por falta de tema próximo, aún aquí va este párrafo de acuerdo con el: *Quos ego*, de Pérez. Ambos, Valenciano y Sanabria, han sido capellanes de monjas; y jamás se les ha procesado por ningún robo en dólares o en colones hecho a las religiosas confiadas a sus cuidados; nunca los ha perseguido la justicia por ladrones; nunca han tenido que salir de Costa Rica por miedo a los tribunales; nunca, han tenido que defenderse por contratos draconianos de ninguna especie; nin-

guno de ellos ha abusado de su ministerio ni pública ni privadamente, ni se ha oído que se les haya obligado a casarse ni civil ni eclesiásticamente para reparar ninguna injusticia; ninguno de ellos ha vendido su conciencia por «cobijas, alimentos, alquileres de rancho», y téngalo por seguro Pérez, que si no estuviesen en ejercicio del ministerio sacerdotal, ganarían su sustento con el trabajo de sus manos y no irían de mercado en mercado subastando jirones de conciencia; en fin, que los lectores del «Correo Nacional» al repasar los escritos de mis amigos, el P. Valenciano y el Sr. Sanabria, están seguros de que han sido escritos por plumas honradas y dictados por convicciones hondas y leales y no por plumas mercenarias ni por convicciones de ella. Sr. Pérez, tiene la palabra: «las historias de ellos, sabemos precisamente, —dice Ud.— que no huelen a ambar». Diga, pues, a qué huelen, y si no lo dice,..... busque el diccionario y aplíquese los términos que vengan al caso.

Dejamos para otro día los comentarios al segundo párrafo, el de la compra de conciencia, y, mientras, «deseámosle a Pérez, el mayor éxito en sus negocios, sobre todo el restablecimiento de su quebrantada salud en compañía de su buena esposa y escantadora hija».

Salustiano Mirándola

Santoral

Martes 7.—Santos Cayetano, fundador de los Teatinos, y Alberto de Sicilia, conf.

SAN CAYETANO, CONFESOR

Fué San Cayetano natural de Vicencia, ciudad de Venecia, siendo sus padres el conde Gaspar Tiene y María Porto. A los veinticinco años hizo una ermita en una heredad suya, para que los labradores pudieran oír con comodidad Misa. El papa Julio II, con noticia de su virtud, nobleza y letras, le honró con la dignidad de proto-notario apostólico, y le hizo su camarero. Vuelto a su patria, de su propia hacienda fundó algunos hospitales para los enfermos y pobres apesados, a los cuales asistía con notable caridad. Por inspiración de Dios volvió a Roma, y anhelando la perfección, fundó la religión de los Padres Teatinos, aprobada por el Papa Clemente VII, año de 1524. Consumía el día en la oración, y hallándose en Santa María la Mayor de Roma, celebrando la vigilia del Nacimiento de Jesucristo, se le apareció la Virgen Santísima con su divino Niño en los brazos, pasándoles a los de Cayetano e inundándole en inefables delicias. Adornóle el Señor con espíritu de profecía, y murió el 7 de Agosto, año de 1547, siendo canonizado por Clemente X el año de 1676.

Artículo que ni pincha ni corta

Parece ser que el Sacristán de Mr. Strachan se ha dolido mucho de mi último artículo; y no veo la razón de tan magno resentimiento puesto que no hice sino defenderme con la mayor suavidad del ataque envenenado de «El Mensajero» del 1º de agosto.

Pero como yo soy así tan buenazo, intento presentarle mis excusas y darle las satisfacciones correspondientes, no sea que creciendo su furia llegue a poner las manos sobre algún amigo mío después de haber puesto la lengua en plena calle; y eso que mi amigo es protestante. ¡Imagínense mis lectores si fuera católico!

Mas yo no quiero alterar el cristiano corazón del sacristán de Mr. Strachan ni que se turbe su paz espiritual, ni que haya entre ellos esos dimes y diretes que estorban la Evangelización y ponen en peligro el cocido del sacristán.

Ante todo la caridad exige que mi pluma no interrumpa el cocimiento de los garbanzos que el Instituto Bíblico le proporciona, y bien sabe Dios que *gratis et amore* por pura bondad y por el pequeño servicio a que está obligado de husmear todos los rincones de podredumbre y echarla al viento para apestar la atmósfera cristiana.

Y por eso y en consideración a la chamusquina con que se siente amenazado el exfrailecto que actúa de monaguillo encompinchado con él, se me ha ocurrido darles algunos sanos consejos a ambos para la mejor marcha del negocio y evitación del endurecimiento de los garbanzos.

Primeramente deben estudiar algún tanto de moral cristiana ya que la evangélica resulta muy deficiente y les suele traer compromisos tan serios y peligro de que den al traste con la reconciliación y la fe salvadora.

Además, deben dedicarse asiduamente por espacio de dos o tres años al estudio de la Gramática Española para entrar en conocimiento con ella; porque es una matrona muy remilgada a quien no agrada que le corrompan las oraciones como ellos han hecho hasta la fecha.

Item más: No estaría de sobra que los dos juntitos dieran un repaso a algún tratadito de urbanidad y buenas maneras; pues por la falta de práctica suele olvidarse; y ellos están en ca-

mino de olvidarlo por completo.

También les sería muy conveniente comprar un arpa bíblica para amarse mutuamente cuando les entre en el cuerpo el demonio de la cólera; y así representarían las figuras de Saul y David alternativamente.

Este consejo supongo que les caerá como agua de rosas y me permito hacer una llamada a Mr. Strachan para que les dé una gratificación especial y puedan adquirir el tan necesario instrumento; mucho más que Mr. Strachan tendría un magnífico acompañamiento en los celeberrimos cantos de monotonía con que distrae su rebañito.

¡Y qué lindo estaría el Instituto Bíblico con el arpa!

Ella sería un mensaje perpetuamente a la vista de los convertidos; pues ahí es nada, acordarse de David y de Saúl. Y a mayor abundamiento el exfrailecito podrá inspirarse en sus rapsodias amorosas.

Y finalmente desearía yo que Mr. Strachan tuviera compasión de ellos y les dispensara todas las caídas gramaticales que han tenido y tendrán mientras no aprendan; en gracia al menos de que él mismo también está aprendiendo lo mucho que ignora.

Y más que todo, porque ellos tienen buena voluntad y andan buscando un poco de sentido común; solo que no han tenido la suerte todavía de dar con él, pues el sentido común, el picarín, juega con ellos al escondite.

Paréceme a mí que con estas excusas, satisfacciones y sanos consejos, se apaciguará la Santísima cólera evangélica del Sacristán del Instituto y la cara de mi querido amigo no será malbaratada.

Cuando esto lean, me sospecho, que harán un culto de oración y roncarán un himno atestado de sangre carmesí y luego un ágape de rosquillas y después una interminable bendición del patriarca y dos golpecitos en el estómago para acariciar la transformación de las rosquillas y aquí paz y allá gloria.

Todo esto gracias a Tío Patricio que ha intervenido con tan fina voluntad.

Tío Batuecas



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

LIMÓN A NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa, Elúa. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, con escalas en Cristóbal y en La Habana.

LIMÓN A NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Sarameca y Suriname. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana procedentes de Nueva Orleans via Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el Sábado por la tarde, con escalas en Boca del Toro y Cristóbal.

LIMÓN A SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores Esparta, La Perla, Limón, San José, San Mateo. Llegan a Limón los Sábados por la mañana procedentes de San Francisco, via Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a medio día.

LIMÓN A AVONMOUTH (INGLATERRA)

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Limón el Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde via Cristóbal y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-gerentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sues., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, tos es, y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la

BOTICA VARGAS

Suscríbese a este diario

Páginas sobre Bolívar

Por Octavio Castro S.

IV

La profecía del canónigo Aristiguieta

Continúa

Es, pues, bien fácil de imaginarnos como aquella madre, que fue toda ternura y amor cuidaría de su pequeño Simón, el último de sus hijos; colmándole de halagos, de caricias y de besos, como si aquel exceso de sentimientos pudiera en alguna forma aminorar el frío de su temprana orfandad paterna.

Pero los años corrían en el apacible y silencioso nido sin mayor novedad; el niño desarrollaba con alientos de toda salud dando muestras de un clarísimo despejo intelectual; era sin duda una imaginación y una inteligencia precoz que mantenía, en unión de sus otros hermanitos mayores, la dicha y la relativa satisfacción en el hogar y la ingenua alegría infantil entre la parvada de compañeros que a diario llegaban a la vieja casona de la Plaza de San Jacinto a jugar con los hijos del difunto Coronel; y era de verlos, correr como cabritos por los amplios corredores y las arcadas de piedra y los patios a la usanza española, con su hermosa y fresquísima fuente en el centro y las cuadras y el huerto cuajado de copudos árboles frutales, poniendo loca con sus infantiles diabluras a la pobre negra Hipólita, buena y paciente mujer de la servidumbre, a cuyo cuidado estuvo desde la hora de su nacimiento el señorito Simón, el amito, como le llamaba, como le llamó siempre al glorioso Libertador.

La negra Hipólita fue su aya cariñosa y sobre sus robustos brazos de ébano y arrullado por sus monótonas canciones campesinas, mil veces se durmió el futuro Caudillo, y allí, sobre el turgente seno de la fiel esclava, el niño, el amito, como le decía, se dormía sonriente y placentero, tal vez burlón, al mirar los ojazos brillantes y muy vivos de la negra, sus dientes blanquísimos y limpios y aquella sonrisa contraecha de la buena mujer que con tanto afecto velaba junto a su cuna, envuelta la irisa cabeza en el enorme pañuelo de cuadros y

colores que la señora ama le regalara para el Corpus, la gran fiesta de Caracas.

Ah! no es posible recordar a la negra Hipólita sin que brote a un mismo tiempo un sentimiento de gratitud para la rústica mujer, que no tuvo más fuerte pasión que este su amor entrañable y eterno para su glorioso señorito, que tantas veces pensó en ella, aun en los más bellos y risueños días de esplendor y de triunfo.

V

Al dulce calor del hogar

Ya estamos, pues, en los preciosos días en que aquella madre inteligente y cuidadosa de todos sus deberes, se preocupa por la suerte de su hijo, el pequeño Simón, que ya está en una edad suficiente para iniciar estudios y modelar su carácter mediante una educación que correspondiese a su alto rango. Fue por eso que su madre encomendó muy especialmente al Padre José Antonio Negrete, que era por aquellos días de los más distinguidos educadores y al maestro don Guillermo Pelgron, latinista de gran fama, de la Universidad de Oviedo tal misión, que hubo de preocuparlos mucho por el carácter impulsivo y violento del educando, que no se avino jamás a ninguna disciplina, aunque sí daba en todos momentos pruebas de su clara inteligencia. Estos dos distinguidos maestros fueron los primeros profesores de Bolívar y de ellos recibió sabias lecciones; pero su madre, preocupada porque su hijo también obtuviera, a la par de estas prácticas una esmerada educación religiosa, consciente y fecunda, que le permitiera conocer a fondo su fe católica, en cuyo seno habían crecido y brillado con muy puras virtudes todos los Bolívares, desde los tiempos más antiguos, cuando en Vizcaya ganaban sus lauros luchando en lides caballerescas y justas, por la patria y la fe.

Por tal motivo fué encomendada esta delicada materia y parte muy principal en la educación del niño, al Padre Andújar, fraile de la orden Franciscana; notable predicador y hombre de

avanzada cultura intelectual; de espíritu amplio, de claras ideas y sobre todo, hombre perfectamente conocedor de la política y del régimen seguido por la Metrópoli en estas sus colonias. Bien se adivinaba en el Padre Andújar, su espíritu independiente y sus anhelos de libertad y no es atrevido el suponer, que el maestro de Religión diera al pequeño pupilo, puesto a su cuidado, algunas lecciones de noble civismo que aquel aprovechara a su tiempo; pues no hay que olvidar que esta benemérita orden franciscana, que tanto trabajó por la civilización, el progreso y la cristianización de las nuevas colonias, fué también la que más aliento y entusiasmo dió con su prédica y con su ejemplo, a las ideas y mejores propósitos de la independencia; su propaganda fué efectiva, decidida y franca en todo momento, en Caracas mismo y más aun, en Buenos Aires y Montevideo.

Tal se nos ofrece el maestro de moral y de religión del Libertador, y a estas clases bien podemos añadir nosotros las que diera su buena madre, madre augusta del último de los Bolívares; matrona abnegada, dulce, piadosa, llena de virtudes y de santo temor de Dios, que completaría la misión del Padre Andújar con sus constantes consejos y amonestaciones, que habían de ser frases brotadas de lo más íntimo del alma; llenas de amor, de caridad y de fe cristiana, como ella misma las experimentaba dentro de su espíritu piadoso y delicado.

Otros maestros tuvo Bolívar, y estos fueron el sabio don Andrés Bello, don Serafín Carrasco, y don Simón Rodríguez, que se constituyó su mentor por largos años, y quien ejerció de verdad sobre el futuro héroe, grandísima influencia; pero para nuestro objeto de hoy, que no es otro que el de anotar, así tan brevemente como lo hacemos, cuáles fueron los sentimientos religiosos que privaron en el corazón del grande hombre de América, estas figuras no nos interesan mayor cosa, aunque sí comprendemos perfectamente, que cada uno de ellos iba haciendo su siembra en aquel cerebro que ya se manifestaba potente y vigoroso; por eso, aunque los veamos a diario entrar y salir de la casa solariega con sus libros bajo el brazo, hemos de pensar también que, sobre todas las ideas y todos los métodos de educación que la ciencia formuló, están aquellas que la madre haya cultivado como flores delicadas de

amor, entre los besos y las ternuras de su alma, en el corazón de su hijo y cualesquiera que sean las evoluciones del pensamiento y del medio, ellas prevalecerán, porque son como los círculos concéntricos que buscan en el correr del tiempo el centro luminoso de donde nacieron, el núcleo de afectos y de emociones que colmara de paz el espíritu inquietado por las doctrinas y filosofías demoleadoras y crueles de que se jactaban algunos Maestros de Juventud, imbuidos de orgullo y de necia ostentación científica.

Pero volvamos a recordar las costumbres de aquella casa ilustre en que discurrieron felices y alegres los primeros años del gran Libertador, cuyo ambiente estuvo impregnado de un perfume de virtud conventual; serena, quieta, silenciosa y hasta melancólica, y que solo cambiaba sus austeras costumbres de recojimiento cuando las grandes fiestas religiosas del CORPUS CRISTI y el JUEVES SANTO; solemnidades que se celebraban y aun se celebran en Caracas con la mayor y más espléndida pompa hija de su piedad.

Continuará

Sombreros paja, forma tá-tara, bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Anuncie en el diario católico



EL mercado está lleno de falsificaciones y substitutos, originados por la enorme fama que con sus méritos incomparables ha ganado este poderoso analgésico. Por eso ahora, con mayor énfasis que nunca, debe Ud. exigir que le den la CAFIASPIRINA legítima y ABSOLUTAMENTE NADA MAS.

Para identificarla (sea que compre el Tubo de 20 tabletas o el "Sobrecito" de una dosis), fíjese con todos sus sentidos en que el empaque diga "CAFIASPIRINA" y lleve la CRUZ BAYER. Sólo así puede estar cierto de que no malgasta su dinero y de que no toma, o lleva a su casa, algo que puede ser gravemente nocivo para la salud.

La CAFIASPIRINA es lo mejor que existe para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; jaquecas; reumatismo; consecuencias de los abusos alcohólicos, etc. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones.



PERO HAY QUE TOMAR LA LEGÍTIMA!



PARA UN DIAGNOSTICO SEGURO

su médico necesita

el análisis de la ORINA, HECES, ESPUTO, JUGO GASTRICO, etc., etc.

Obtenga resultados exactos por medio del

LABORATORIO CLINICO DE ANALISIS MEDICOS

DEL

LIC. MANUEL J. GRILLO HIJO, PH. G.

Tienda Santa Teresita Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Gran éxito musical alemán en París

El Haya

Los diarios de París dan cuenta unánime del gran éxito de la representación de «Don Juan» bajo la dirección de Bruno Walter. «Comoedia» escribe que la representación fué mucho más animada que la de la Opera de Viena. En «Echo de París» escribe el conocido crítico Adolphe Boschot: «Por primera vez se ha mostrado en Francia el verdadero carácter de esa ópera buffa. Bruno Walter ha dirigido la

obra tal como yo defiendo que se ha de representar desde hace más de veinte años, según el manuscrito de Mozart, que la Viardot regaló a la biblioteca de nuestra ópera». Boschot encomia la labor de cada uno de los artistas y la escenografía. Dice de Frieda Leider: «La perfecta cantatriz tiene un arte de canto y una inteligencia musical tan delicada que ninguno de nuestros deseos queda incumplido; sólo nos queda un deseo: el de ver a esta artista en otros papeles».

Condolencia

La distinguida familia Brenes Castro se halla de duelo. No hace mucho falleció doña Beatricita Castro vda. [de Brenes, modelo de virtudes y tronco de una familia de intelectuales y luchadores. La Sra. de Brenes estaba muy vinculada con las familias de Moravia, donde se le ha sentido muchísimo.

Damos a todos los deudos el testimonio de nuestro pesar y de modo especial a la Srta. Fidelina Brenes, Directora de la Escuela N.º. 1 de Niñas, a su hermano el Profesor don Jaime Brenes y al Licdo. don Enrique Brenes Castro.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Personales

El Lic. don Roberto Castro Ureña y doña Josefina de Castro celebran la llegada de una niña, para la cual queremos toda felicidad.

—Don Domingo Musmani, celebró en familia su día. Atentamente lo felicitamos también nosotros.

—Se ha radicado definitivamente en Puntarenas don Roberto Sánchez, quien ha establecido una tienda de géneros.

—Esta noche le será ofrecido un banquete al Dr. don Rafael Grillo, como despedida de soltero que le hacen sus colegas.

—Brillantes exámenes de bachillerato presentó ayer la Sta. Angela Díaz.

—Hace dos semanas se encuentra enfermo don José Madriz Cerdas, Interventor Municipal.

EL AGUILA DE ORO

¡CABAMOS DE RECIBIR

- Cacao en polvo (especial para enfermos)
- Mantequilla Heyman Postum (café homeopático)
- Harina Lacteada Nestle
- Leche condensada Nestle
- Ovomaltine
- Jemalt

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscríbase a este diario

Artículos Fotográficos

K O D A K

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, consantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

San José • Costa Rica

Radiogramas

Las declaraciones de Vandervelde producen gran satisfacción en Alemania

Berlín, 6.—La opinión alemana ha recibido con evidente satisfacción que se refleja en los comentarios de la prensa por las declaraciones del ex Ministro de Estado belga Vandervelde, favorables a la inmediata evacuación de la Renania, declaraciones hechas con motivo de la inauguración en Bruselas del Congreso Socialista Internacional.

El Ministro belga no solo se ha declarado favorable a la medida más eficaz que puede tomarse actualmente para consolidar la paz europea por los motivos de convicción personal o la fidelidad del credo político del partido socialista, sino que fundamentado en el derecho legal alemán, aboga por la exigencia de que el problema de la evacuación sea abordado amparándose en las estipulaciones del Tratado de Versalles y el Pacto de la Liga de las Naciones. No menos importantes y satisfactoriamente recibidas son las declaraciones de Vandervelde sobre el desarme reconociendo el derecho moral en que Alemania se encuentra, desde luego que su desarme total ha sido reconocido oficialmente por los gobiernos de los países ex-enemigos y exigir que los demás países sigan su ejemplo y hagan entrar el problema en vías de práctica solución.

En general, se estima que las declaraciones de personalidad tan destacada en la política inter-

nacional como jefe de los socialistas belgas, constituye un importante refuerzo para las gestiones que Stresemann habrá de realizar en París si es que efectivamente va a acudir a la capital francesa para firmar el Pacto Kellogg y en todo caso, más tarde en Ginebra, con motivo de la Asamblea de la Sociedad de las naciones.

De Guadalupe

Don Carlos Fonseca ha renunciado de su puesto de miembro de la Junta de Educación.

Como alegaba motivos legales se le sustituyó con don Máximo Zeledón, quien pronto se juramentará.

CORTE PLENA Sesión del Lunes

Se nombró al señor Eduardo Webb Falconer para escribiente del Juzgado Civil de la provincia de Limón, en vez del señor Rodolfo Solís Vargas, a quien se aceptó su renuncia.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Carlos y Mariano Saborío Blanco para los puestos de escribiente y portero interinos del Juzgado Civil y del Crimen de San Ramón.

—Leída la solicitud de Virgilio Ulate Ramírez en que pide se le conmute en confinamiento el resto de la pena de 3 años, 7 meses y un día que le fué impuesta por el delito de lesiones inferidas a Mercedes González Méndez, pena de la cual ha descontado ya más de las dos terceras partes, se acordó informar favorablemente.

Concluirá

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLETA Y MOLINA

Información Mundial

El Congreso de fabricantes en Italia

En Roma se ha llevado a cabo un congreso de 10,000 fabricantes bajo los auspicios de la confederación general de las industrias de Italia. Mussolini en el discurso inaugural les dijo que el capitalista italiano, a pesar de la clasificación que le tenía hecha el socialismo de ser un explotador opresivo, era únicamente un productor de riqueza con puntos de vista puramente nacionales. Encomió el deber que cumplía la clase capitalista colaborando al beneficio de toda la nación y manifestó que la lucha de clases había terminado en el mundo; pues que la revolución rusa dió por resultado la glorificación del capitalismo.

Ganó 475,000 francos

En las carreras de caballos que se efectuaron en el hipódromo de Auteil, París, el primer domingo de julio, le correspondió el gran premio de 475,000 francos al financiero belga Loewenstein.

Nueva ópera italiana

En la representación en el teatro de La Escala, de Milán, Italia, de la nueva ópera «Fra Gherardo», el autor del libreto Ildebrando Pizzetti, el director de la orquesta Tescini y las princi-

pales partes, después de terminada la función, fueron llamados a escena 18 veces consecutivas por el entusiasta público que premió con sus inacabables aplausos la extraordinaria belleza del conjunto artístico.

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor.

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N.º 20

Otro conato de incendio

Con poca cosa se hubiera destruido ayer la tienda del caballero don Maximillano Kepfer de la manzana del Teatro Variedades.

Una chimenea llena de hollín se incendió y provocó pánico. Llegaron en dos minutos los bomberos y salvaron el caso con extinguidores.

En cobijas de lina, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA